

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el  
recomendaros que protejáis la Santa Religión  
que profesamos y que es el manantial abun-  
dante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea  
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero  
de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de  
instruirse en religión, pues  
sólo así podrán ser facilmen-  
te relutados los errores y ca-  
lumnias que propagan los  
enemigos de la Iglesia Cató-  
lica, con el fin de engañar a  
los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del  
Colegio de Sritas.

Teléfono 1131  
Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE ABRIL DE 1928

Número 2829

## La población de Estados Unidos en 1930 pasará de 123 millones Se pide a la Cámara inglesa la abolición de la pena de muerte

*Baja condecorado en la zona  
irsaance*

Larache.—El baja de Beni Mellal ha sido condecorado con la cruz del Mérito Militar Xerifiano, como premio a los servicios prestados en la liberación de los prisioneros franceses.

El general Freidemberg impuso las insignias al condecorado, resultando brillantísimo el acto.

*Contra la pena de muerte*

Londres.—Firmado por cuatro diputados conservadores, un liberal y cuatro laboristas se ha presentado a la Cámara de los Comunes un proyecto de ley tendiendo a que los crímenes de asesinato y alta traición sean castigados con cadena perpetua en vez de con la pena de muerte, como hasta ahora. El preámbulo del proyecto explica que de este modo las sentencias podrán revisarse en caso necesario. Si el jurado, al dictar sus veredictos, pidiera clemencia para los reos, el Tribunal de apelación de lo criminal podrá rebajar la pena impuesta. Excepto en los casos de asesinato y alta traición, los tribunales podrán dictar sentencias de cadena perpetua con o sin trabajos forzados, no pudiendo exceder en dos años la duración de éstos. La futura ley no afectará a las personas sujetas al fuero de Guerra o de Marina

*La literatura española en Inglaterra*

Londres.—Se ha celebrado el octavo banquete anual de la Universidad de la Sociedad española de Londres en su domicilio social, al cual han asistido por primera vez delegados de las sociedades españolas de las universidades de Oxford y de Cambridge.

El presidente, señor A. R. Pastor, director del departa-

mento de estudios españoles en la Universidad de Londres, a la hora de los brindis, habló de la importancia de aprender el español, afirmando que nada igualaba a la importancia del lenguaje comercial español.

El embajador de España en Londres, marqués de Merry del Val, contestó al señor Pastor, haciendo notar que, a pesar de sus tesoros literarios, España era aún desconocida por los Ingleses. Dió la bienvenida a los estudiantes de literatura española. Según su criterio, la literatura puede únicamente apreciarse en todo su valor en el idioma nativo.

*La población de Estados Unidos*

Washington.—El señor J. Hill, director ayudante de la oficina del censo, calcula que la población de los Estados en 1930 pasará de 123.000.000. La oficina está trabajando en el futuro censo hace ya dos años.

Según el último censo tomado el año 1920, la población de los Estados Unidos comprendía 105.710.621 habitantes.

*La venta del sello anti-tuberculoso rinde cerca de dos millones*

París.—La venta del sello antituberculoso ha producido 1.904.425 francos. En el departamento del Sena se vendieron 19.045.251 sellos, de ellos 13.234.277 en esta capital.

*Los empréstitos exteriores alemanes*

Berlín.—Se calcula en más de 1500 millones de marcos los proyectos de empréstitos exteriores alemanes que están pendientes ante el comité consultivo de empréstitos. La mayoría de ellos proceden de municipios, entre otros Berlín,

Frankfort, Colonia y Munich. La decisión que adoptará el comité depende en gran parte

del resultado de las negociaciones entabladas entre el agente general de reparacio-

nes, señor Parker Gilbert y el ministro de Hacienda del Reich-

— CAMPO DE IDEAS —

## Qué es el Reformismo?

Desde hace ya unos cinco años, se inició, por el trabajo tesorero del Padre Jorge Volio, una campaña política que ha tenido sus conexiones con los partidos triunfantes en 1924 y ahora en 1928.

El Padre Volio, colgó sus hábitos, cerró su libro Breviario, dijo adiós a su ministerio sacerdotal, no quiso más ocuparse en el bien espiritual de las almas, conforme lo manda su estado y puso sus esfuerzos, con actividad sorprendente—digna de mejor causa,—a recorrer los pueblos de la República perorando como Jefe y candidato de un Partido que bautizó con el nombre de REFORMISTA, y, que perseguía, más que el triunfo de una personalidad en los comicios, el arraigamiento en las masas del pueblo, de NUEVAS IDEAS en bien de la clase pobre o proletariado, precursoras dichas ideas, según él, de una Reforma social, en Costa Rica.

EL REFORMISMO congregó al rededor de su bandera roja, símbolo del socialismo en otros países, algunos millares de ciudadanos que con sus votos han decidido la suerte, inclinando la balanza de uno de los otros partidos contendientes: y el Padre Volio formó su plana mayor del Partido, con elementos, algunos de ideas cristianas y otros de ideas francamente socialistas y anticristianas.

Como se trata de un pretendido Partido de ideas y no de un partido personalista, como casi siempre, (y para dicha de Costa Rica) han sido los partidos políticos entre nosotros, razón por la cual, terminada la lid política desaparecen las rencillas y vuelve la familia costarricense a su tranquilidad y fraternidad bien calificadas: como de otra parte, el mismo Padre Volio, en sus discursos, se mostró, en algunos pueblos, como ferviente católico, departiendo con algunos señores curas, asistiendo a Te Deum en su honor, o visitando los templos; y los pueblos, que sabían de su condición sacerdotal inborrable en toda la eternidad, y oían sus palabras y sus citas evangélicas, confiaban en que sería el portaestandarte de los principios católicos que la nación profesa, abrazaron su bandera halagados también, por sus promesas de bienestar para los pobres y sus bravatas contra los burgueses....

Como de otra parte algunos de los discursos del Padre Volio en

otras partes fueron subidos de tono en cuestión religiosa, por ejemplo en el Congreso, con respecto a la enseñanza religiosa en las escuelas y adversando el establecimiento de un Colegio de Monjas en San Ramón....

Como la misma actitud del Padre Volio de haberse divorciado de su condición sacerdotal y de haberse cogido para órgano de su Partido un diario francamente socialista y anticatólico siempre que se brinda la ocasión, como ha sido y es «LA PRENSA», cuyo director, el Sr. Falcó, es bien conocido en ese campo de ideas, tanto aquí como en España, de donde él procede; como, de otra parte, algunas de las figuras salientes del Reformismo en la «Plana Mayor», son también de ideas francamente socialistas, y de la peor clase de tales doctrinas, la desconfianza, con respecto al PARTIDO REFORMISTA, no en cuanto a las masas populares, que lo han aceptado, las cuales son en su gran mayoría católicas, sino en cuanto a su dirección y consiguiente educación cívica, empieza a hacerse sentir, e impone la necesidad de deslindar ideas y evitar confusiones; y que, a la luz del día, se sepa en Costa Rica, qué es y qué pretende EL REFORMISMO, en todos aquellos principios políticos sociales, que se relacionan con la ETICA SOCIAL CRISTIANA.

Porque REFORMISMO, en otros países, es un nombre nuevo, que han tomado los SOCIALISTAS, para apartar un poco la mala voluntad de las clases ilustradas y populares, católicas, en virtud de la irreligión que satura hasta las entrañas al Socialismo, hecha patente en sus conatos de dominación, en Francia, en Italia, en España y Argentina y en muchas otras naciones de la Tierra, católicas en su inmensa mayoría. Y con razón: porque el Socialismo exaltado, degenera siempre en el nefando COMUNISMO al estilo de Rusia, de China y de México en el momento actual. Reformismo no, suena a Socialismo, al menos fonéticamente; pero donde quiera que se ha preconizado ese nuevo nombre, ha venido a encontrar a la postre, que el tal Reformismo, es sólo, un socialismo enmascarado e hipócrita, que tremola el pendón de la irreligión y de la destrucción del capital legítimo, para llegar a las tremendas consecuencias del socialismo revolucionario.

En Costa Rica no sabemos todavía, qué es, ni qué pretende el Reformismo, ni por qué cauce quieren echar sus aguas, sus directores.

Hasta ahora, la cuestión de lati-

fundios, de viviendas para pobres, de seguros contra accidentes, de justicia en la tributación, no son, ni pueden ser principios de un partido, porque son cuestiones sociales, que entre nosotros deben resolver los hombres de gobierno y el intelectualismo, sin distinción de credos, ni de partidos. La justicia no ha sido nunca patrimonio exclusivo de partidos, sino fruto de la honradez social, de cualesquier partidos a gobernantes amantes del pueblo. Las presunciones que ha venido dando el REFORMISMO en Costa Rica, huelen mucho a SOCIALISMO, que intenta explotar a las masas sencillas.

Por todo esto, deben los Directores del Partido Reformista en Costa Rica, explicar, sincera y llanamente, cuál es el fin que persiguen socialmente; y cuál su credo en las relaciones con la FE RELIGIOSA CATOLICA que profesamos los costarricenses.

Se impone saber si el Padre Volio y su Plana Mayor dirigente, profesan las tendencias socialistas en toda su extensión, para ponernos en guardia, y decir al pueblo, que EL REFORMISMO, por sus tendencias socialistas malsanas, es nocivo y podría dar, si cundiese en Costa Rica, los amargos frutos que ha dado, en los países en que ha logrado imponerse, aunque sea por algún tiempo.

Urge que sepamos si el REFORMISMO es Partido de IDEAS, y cuáles son esas ideas, con relación al credo religioso; o, si es un Partido únicamente de JUEGO político, para provecho de unos cuantos, con los votos del pueblo inconsciente del JUEGO, cosa que sería, en legítima habla española, una solemne PIFIA, para cuantos, devotos del Reformismo, están destinados a servir de escalabote de un puñado de logrereros.

Y comenzamos a tratar de este asunto, en el momento actual, en que la parte de pueblo, afiliado al Reformismo, está tranquilo, porque ya pasó la lucha política, y no podrá decirse honradamente que intentamos coger adeptos, a ninguna causa, ni tengamos interés político en esta cuestión.

El Reformismo, en estos momentos, no se moverá sino sea en su Cuerpo Dirigente, ansioso de exigir y tener personería y bastante personería, en el Gobierno que pronto va a iniciarse.

Bien está que el próximo Gobierno utilice elementos buenos que también en el Reformismo actual existen; y que se guarde de los peligrosos, que los hay también.

Bien está que el REFORMISMO exista, si no es un Partido Socialista. Que si el Reformismo es Socialista, es un peligro para la Nación, y el Gobierno debe por amor a Costa Rica, librarse de él.

R. V. R.

## Refresquería del Turno de La Merced

No se eche en olvido que hoy en el turno está a la orden de todos los concurrentes un magnífico servicio de refresquería a cargo de doña Tila de Mena, doña Otilia de Matamoros, Srta. Jael Castro D. y otras estimables señoritas más. Allí se expenderá el famoso refresco Resbaladera panameña y cuantos sean solicitados por el público concurrente.

## El paganismo y la criminalidad en los Estados Unidos

### ¿Qué ha hecho el protestantismo?

Llama poderosamente la atención el hecho de que la prensa mundial está llena de relatos, con *dichés* ilustrativos, de innumerables crímenes cometidos en los Estados Unidos. La prensa norteamericana se muestra alarmada y algunos periódicos sensatos atribuyen el aumento de la criminalidad a una consecuencia lógica de la escuela laica, enemiga de Dios y corruptora de la juventud.

También se sabe, que según las estadísticas, en los Estados Unidos hay 60 millones de ateos.

Ante esa aterradora evidencia de los hechos, nosotros preguntamos: ¿qué ha hecho el protestantismo por el progreso moral de esa gran nación, gobernada por gobiernos protestantes y masones desde hace cuatro siglos?

Por otro lado, estamos hartos de oír repetir la cantadita de los protestantes, de que la intensa campaña protestante en la América Española, sostenida por las millonarias Sociedades Bíblicas de los Estados Unidos, tiene por objeto *civilizarnos, cristianizarnos, sacarnos de las tinieblas y el oscurantismo en que vivimos desde hace cuatro siglos y traer nos la luz del Evangelio de Cristo*, etc.

Pero lo más grave del caso es que el protestantismo hace una persistente campaña de descrédito y difamación, por el hecho de ser católicos, contra los países hispanoamericanos, en los Estados Unidos, donde no nos conocen más que como pueblos salvajes y atrasados, según lo testimonian todos nuestros compatriotas que han estado en yanquilandia.

En cambio, ellos, los protestantes no se ruborizan de que la prensa de todo el mundo está llena, como hemos dicho, de relatos y fotografiados de crímenes espeluznantes que diariamente se cometen en los Estados Unidos, en donde hay SESENTA MILLONES DE PAGANOS, como consecuencia lógica de la labor descristianizadora del protestantismo que ha dominado a ese país desde su existencia.

«Una mujer tasajeada; otra mujer quemada; una niña descuartizada; un pastor protestante que hace picadillo a su mujer e hijos; otro pastor protestante que fué encontrado asesinado junto con una corista en el jardín de la iglesia; y otro pastor

protestante, casado, que se fuga con otra mujer abandonando a su esposa y familia; y suicidios, linchamientos y divorcios a granel.» Eso rezan diariamente los periódicos norteamericanos.

Hace poco circulaba una hoja suelta evangélica titulada «Esos protestantes», en la que se elogiaba el progreso protestante y se denigraba a los pueblos católicos, diciendo que nosotros comemos en platos protestantes y dormimos en camas protestantes. Y tienen razón: los protestantes han adelantado MATERIALMENTE a los Estados Unidos; ellos hacen muchas máquinas y buenos jamones, lo que prueba que son buenos industriales y buenos comerciantes... pero malos cristianizadores. Ellos llevan mercaderías a todas partes... pero no llevan almas al Cielo.

Los hispanoamericanos, quizá no somos tan buenos fabricantes y expendedores de mercaderías, pero somos en su mayoría cristianos y moralmente civilizados, gracias a la eficaz labor de los abnegados misioneros españoles que llegaron con los descubridores de América, cuya labor está ampliamente y universalmente juzgada. En los países católicos la criminalidad es relativamente poca. En la católica España, nuestra Madre Patria, según la estadística, es donde hay menos crímenes, menos suicidios, menos divorcios.

Compare, pues, el mundo, la civilización protestante con la católica, que es la verdadera civilización cristiana, como lo testimonian los hechos de la Historia, al través de XX siglos.

Estados Unidos es la nueva Babilonia que camina inevitablemente a su destrucción, si antes no tiene tiempo de salvarla la Iglesia Católica, hoy en día floreciente en aquella gran nación. El protestantismo, que hace ateos con su desbarajuste doctrinario, viene preparando admirablemente el terreno para el bolcheviquismo. A este, es la riqueza y la prosperidad material lo que lo ha mantenido en jaque hasta ahora. Pero ¡ay del día en que se pare la gran maquinaria de fabricar dólares!

Y así pretenden esos protestantes norteamericanos venir a civilizarnos y a cristianizarnos?

Debieran principiar por cristianizarse y civilizarse ellos mismos!

HISPANUS

## DAR

La palabra *dar*, ha dicho ingeniosamente un talentoso cronista, es uno de los ejes sobre el cual gira el cuerpo de nuestra divina ley cristiana.

El cristiano, así como Dios, es *expansivo*, gusta de esparcir; el malo, al igual que el demonio, es *acaparador*, haya placer en conservar.

A proporción que el hombre deja de ser *donador*, cesa de ser buen cristiano; a compás que estrecha los cordones de su bolsa o escatima su complacencia, ahuyenta *el gusto por la oración, la fidelidad al deber y el amor de la familia*, y se cierra un sin fin de pequeños senderos que le habrían conducido al cielo.

El cristiano *hace gala* de dar, siempre se le haya presto a ponerse a disposición de todos; y sin perplejidades, sin énfasis, sin fatiga aparente, y sobre todo, sin que violente su deber presta mil pequeños servicios.

### SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION DE WAMPOLÉ han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

## POSTUM

(Café Homeopático)  
CORN FLAKES  
GRAPE NUTS  
acaba de recibir el  
Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Señor:

El lunes próximo 16 del corriente, a las 8 horas se celebrará en la Basílica de esta Villa un funeral solemne por el alma del que fué nuestro inolvidable hijo y hermano

**Presbo. Joaquín González Zamora**  
(Q. E. P. D.)

Con motivo del primer aniversario de su muerte. La asistencia de Ud. y familia a tal acto, será un consuelo para nosotros que agradeceremos eternamente.

Barba, abril, 1928.

*Eloy González, Sra. e hijos*

## Carta a Ligia

He visto Ligia tu artículo: La propaganda anticatólica.

No puedo menos que felicitarte por lo delicado y bien escrito.

Les hablas a los protestantes del «honor» y de la «conciencia», primera vez en su vida que oyen los sectarios propagandistas en Hispano América estas dos palabras; no saben ni entienden lo que es uno, ni lo que es la otra.

¿Dime qué honor y qué conciencia tuvieron los fundadores del protestantismo Lutero, Calvino, Enrique VIII etc. etc?

Si les hubiese iluminado la conciencia el concepto del deber, hubieran tenido viva y presente la obligación de la rectitud, del heroísmo hasta la muerte, fidelidad a sus votos y a la santidad de sus juramentos, como religioso uno, como rey el otro; que los hubieran hecho sacrificar hasta las más hondas afecciones del corazón, pero ninguno fué hombre de honor; así es que los discípulos son iguales al maestro.

Te contaré algo: en días pasados el Rev. Fr. Tinieblas, (no te extrañe el nombre vestía negro, negro de cara, y sumido en las más horrendas tinieblas del error) le dió a una srta un papelucho y al ver la firma de S. M. Alfaro comprendió lo que era y lo rompió; recibiendo este reproche: ¡qué malcriada! ¿por qué lo rompe? ¿Cuál de los dos sería el malcriado? el que se atreve a hacer propaganda herética en un país como Costa Rica que a Dios gracias todavía conserva el rico idioma y la religión que recibiera de la madre España, o la srta. que rompió el papelucho?

Dicen que los costarricenses tenemos sangre de horchata, es cierto en otros asuntos. Pero, preténdase mancillar nuestra Santa y Divina Religión, y que digan después si es horchata lo que bulle en nuestras venas o que... además al país que fueras haz lo que vieras.

Si el Rev. Tinieblas comprende que vive entre malcriados, debe dar muestras de ser bien criado; C. Rica está a la altura, tiene un ferrocarril interoceánico, tome su pasaporte y si no hay salida por el este se la dan por el oeste.

Yo lo que quisiera saber, Ligia, respecto a los protestantes en ese maremagnum de sectas en número de unas trescientas, que se contradicen unas con otras, ¿en un caso apurado a qué jefe consultan o vuelven los ojos?

Lutero, Calvino y Enrique VIII no pudieron establecer la unidad religiosa en el gobierno de su doctrina, eso motiva el caos denso de contradicciones y disputas en que viven los herejes.

La Unidad caracteriza a nuestra Santa Iglesia, guiada por un gobierno eclesiástico cristiano investido de la plenitud del poder, y es imposible que proceda sino de Jesucristo que es Dios.

Lo que hoy es imposible lo fue en siglos anteriores.

Los hombres jamás hubieran podido fundar la Iglesia Católica tal cual hoy existe con su unidad de jerarquía y su unidad de creencias.

La Iglesia Católica Apostólica y Romana ha sido por consiguiente fundada por Dios.

Los católicos nos movemos guiados a impulsos del amor a Dios, mientras que los protestantes a impulsos del amor del imperialismo extranjero y de su ineptitud para catequizar a la inmensa multitud de sesenta millones de paganos que existen en la tierra de las asociaciones bíblicas, proveedoras de dólares que enmielan a los propagandistas protestantes de estas tierras.

NENA

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

## “CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI

(CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

Suscríbese a este diario

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOBERA Y MOLINA**

# Palabra Divina

## Domingo de Cuasimodo

Evangelio según San Juan, Capítulo XX, versículos 19 a 31.

En aquel tiempo, avanzaba ya la tarde de aquel día, que era el primero de la semana, y estando cerradas las puertas de la casa donde se hallaban reunidos los discípulos por miedo de los Judíos, vino Jesús, y apareciéndose en medio de ellos les dijo: «La paz sea con vosotros.» Dicho esto mostroles las manos y el costado. Llenáronse de gozo los discípulos con la vista del Señor. El cual les repitió: «La paz sea con vosotros. Como mi padre me envió, así, os envío también a vosotros.» Dichas estas palabras, dirigió el aliento hacia ellos, y les dijo: «Recibid el Espíritu Santo: quedan perdonados los pecados a aquellos a quienes los perdonaréis, y quedan retenidos a los que se los retuviereis.» Tomás, empero, uno de los doce, llamado el gemelo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Dijéronle después los discípulos: «Hemos visto al Señor.» Mas él les respondió: «Si yo no veo en sus manos las hendiduras de los clavos y no meto mi dedo en el agujero que en ellas hicieron, y mi mano en la llaga de su costado, no lo creeré». Ocho días después estaban otra vez los discípulos en el mismo lugar, y Tomás con ellos. Vino Jesús estando también cerradas las puertas, y púsoseles en medio y dijo: «La paz sea con vosotros». Después dice a Tomás: «Mete aquí tu dedo, y registra mis manos, y traé tu mano y métela en mi costado, y no seas incrédulo sino fiel.» Respondió Tomás y le dijo: «¡Señor mío y Dios mío!» Díjole Jesús: «Tú has creído, oh Tomás! porque me has visto. Bienaventurados aquellos que sin haberme visto han creído». Muchos otros milagros hizo también Jesús en

presencia de sus discípulos, que no están escritos en este libro. Pero estos se han escrito con el fin de que creáis que Jesús es el Cristo, Hijo de Dios, y para que creyendo tengáis vida en virtud de su nombre.

### REFLEXION

En este Evangelio hemos de considerar, lo primero, cómo Jesucristo se aparece a sus discípulos, que estaban tristes y temerosos de los Judíos, para consolarlos y animarlos; y es de notar que la manera de consuelo es mostrarles las insignias de su Pasión, como quien quiere dar a entender que en el padecer esta el principio y fundamento de nuestra gloria; lo segundo, la gran potestad que dió a sus Apóstoles y sucesores de perdonar los pecados, por numerosos y enormes que sean, merced por la cual nunca podemos darle las debidas gracias, pues nos facilitó el camino del Cielo, que se cierra para nosotros por el pecado; lo tercero, la bondad que mostró con el Apóstol Santo Tomás, que dudaba de la Resurrección de su divino Señor y Maestro, presentándose a El y haciendo que llegase sus manos a sus divinas y gloriosas llagas, quitando así a él y a todos los venideros toda ocasión de duda acerca de su verdadera Resurrección, fuente y origen de nuestro bien y gloria futura, la cual bondad debe animarnos a confiar en el Señor y Dios nuestro, que nos recibirá en su compañía si, conociendo y llorando nuestras culpas, nos acercamos a El para que nos sane.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredita,  
TIENDA DE BENAVIDES

# Santoral

Domingo 15.—Santas Basilia y Anastasia, mártir, y santos Máximo y Luciano, mártires.

## SANTA BASILISA Y SANTA ANASTASIA, MARTIRES

Estas ilustres vírgenes fueron discípulas de los príncipes del apostolado San Pedro y San Pablo, cuyo martirio presenciaron, concurrendo después a dar sepultura a sus sagrados cuerpos. Habiendo llegado esta obra de misericordia a oídos del emperador Nerón, las mandó prender y poner en una obscura y estrecha cárcel. Trajéronlas delante del juez, y, no pudiendo con dádivas y promesas reducir las al culto de los falsos dioses, las hizo padecer muchos géneros de tormentos; y como las santas vírgenes padeciesen constantes por la fe de Jesucristo, y no dejasen de predicarla y alabar su santo nombre, las hizo cortar la lengua, pies, manos, pechos y cabezas y sus benditas almas volaron al Cielo. El papa Urbano VIII dió el cuerpo de Santa Anastasia a los reyes de España, en cuya capilla se venera hoy día. Fué el martirio de estas gloriosas vírgenes el 15 de Abril, año 69 del nacimiento de Cristo.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredita.

TIENDA DE BENAVIDES

### AVISO

Vendo un terno gallinas rojas (Red Rhode-Island) gallo y dos gallinas; firts class y un par, pollo y gallina Barred Plymouth—chirricanas;— la gallina ha hecho un record de postura de 5 meses sin enclocarse, a veces tres días seguidos, a veces de día por medio.

Entenderse con Fabián Dobles R. Atenas, calle Güizaro No. 1 Tengo también Leghoms blancas.

### RAFAEL MEZA

#### Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

### Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

### Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

## BOTICA VARGAS

### Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

### Jarabe Sedatol

De Sharp & Duhme para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase

**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## LA POUPEE

### BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades  
y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva  
de las famosas Llantas

## Kelly

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios  
sin competencia

## Acerca del Monumento a Cristo Rey

Cartago, Abril 13 de 1928.  
Sr. Director del Correo Nacional.  
San José.

Muy estimado Sr.:

Con suma satisfacción veo que va tomando cuerpo la idea de erigir un monumento a CRISTO REY, porque si esto se hace con personas de dudosos méritos y por cualquier cosa, con mucha mayor razón DEBE HACERSE con Aquel que no vino al mundo a sembrar la desolación y segar vidas humanas, sino por el contrario, a ofrendar su vida por el rescate espiritual del género humano, por lo que se hace más imperioso este homenaje.

Pero siento no estar de acuerdo con el sitio en que esto se piensa hacer, porque al hablarse de Ocho-mogo pienso que se tratará tal vez del lugar donde se erigió la CRUZ DE «NUEVO SIGLO» hace ya algo más de 26 años, sin que en todo ese tiempo (si no estoy equivocado) se le haya hecho la mas pequeña demostración de respeto y veneración visitándola adrede y llevándole siquiera una flor, pero ni en el día de la Santa Cruz. Todavía más, pienso que concediendo mucho, un

99% de los católicos que pasan diariamente frente a ella no la saludan siquiera con su sombrero. Entiendo que si se erigen monumentos de carácter religioso no es para que se les mire con indiferencia y falta de respeto, porque en este caso más vale no hacerlo.

Mi humilde opinión es que se elija para esto un sitio que a más de ser pintoresco tenga cerca vecindario que infunda respeto y lo oculte, porque de lo contrario podría ser objeto de desacatos. Si se prefiere que sea en El Alto, adquierase cerca de las familias que allí habitan, un lote de suficiente capacidad donde se pueda hacer un bonito jardín rodeado de su correspondiente verja, que forme un conjunto bello y atractivo, y así tendremos un monumento digno de Aquel a quien se lo erigimos. Mi grano de arena para esta obra será una modesta suscripción de \$ 5,00 que están a la orden del respectivo tesoro.

Quedo del señor Director muy Atto y S. S.

Juan M. Esquivel

P. S. Aprovechando esta oportunidad invito respetuosamente a las personas de buena voluntad, para que, principiando el próximo 3 de Mayo, nos acostumbremos a hacer todos los años una visita a la CRUZ de Ocho-mogo, llevándole a más de nuestras demostraciones de respeto, unas cuantas flores con que adornarla.

## Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.  
Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.  
TENERIA SAN FELIPE

Heredita Apartado N<sup>o</sup> 20

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

## BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos,  
a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812 — APARTADO 716

## Notas de la Semana Santa

### Las procesiones

El año pasado, con ocasión de los discursos del protestante Archilla, un señor diputado de San Ramón, volista, para más señas, exclamaba entusiasmado en una reunión de amigos: «Un hombre como Archilla, era lo que hacía falta en Costa Rica. Qué contento estoy, pues ya verán Uds. que a las procesiones de Semana Santa, ya no concurrirá ni un gato; y las iglesias católicas tendrán que cerrarse por falta de gente.» Y ¡oh, prodigio! vino la Semana Santa y las procesiones estuvieron más concurridas que nunca y las iglesias más llenas y hubo mayor número de confesiones y comuniones.

Este año las cifras han sido mayores; a pesar de la gente que se ausentó, las procesiones en la capital estuvieron más concurridas que el año pasado, los templos más visitados, y se notó mayor fervor en el pueblo. Iguales informes tenemos de toda la República.

### Las confesiones

La nota culminante de esta Semana Santa fue, sin duda, el gran número de confesiones y comuniones que sobrepasó al de años anteriores, de tal manera que el clero no daba abasto, habiéndose quedado millares de personas sin poder confesarse por falta de padres, pues el clero en Costa Rica es muy poco.

En la oficina de estadística de la Curia Metropolitana no han recibido, aún todos los datos sobre el número exacto de confesiones y comuniones habidas en toda la República, durante esta cuaresma. Pero damos algunos pocos datos parciales, como una muestra, a fin de que el público pueda formarse una idea del enorme movimiento católico y de la intensa labor de nuestros sacerdotes: en la Iglesia Metropolitana se confesaron durante la cuaresma, en números redondos, ocho mil (8000) personas de ambos sexos. El infatigable padre Kern confesó, él solo 3,620 personas.

En la Merced se confesaron el miércoles Santo algo más de mil personas. En el Seminario se confesaron durante la cuaresma cerca de cuatro mil personas.

El incansable y abnegado padre Trapp, confesó a 2,000 personas.

### Aumenta la piedad en los hombres

Lo que más ha llamado la atención durante esta Cuaresma es el creciente fervor en el sexo masculino: Solamente en el Seminario se confesaron mil quinientos (1,500) hombres adultos. En la Hora Santa en la Metropolitana, en la noche del Jueves Santo, habían cuatrocientos (400) caballeros. En la imponente ceremonia de la adoración de la Cruz, el Viernes Santo en el mismo templo, desfilaron delante del Crucifijo, ochocientos (800) hombres adultos.

### Nota final

En las procesiones, un grupo de *machitas* evangélicas tomaba fotografías de las imágenes y reían sarcásticamente. Quizá piensan estampar dichas fotografías en los periódicos protestantes que envían a los Estados Unidos, para que vean que somos un pueblo *salvaje, atrasado y fanático*. Pero si ellos mandan allá las fotografías de nuestras bellas y artísticas imágenes del Divino Redentor del mundo y de su augusta madre, la Santísima Virgen María, en cambio aquí recibimos clichés de crímenes horribles cometidos diariamente en los Estados Unidos, donde crece el ateísmo y la criminalidad, como consecuencia lógica del fracaso del protestantismo.

Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredía,

TIENDA BENAVIDES



**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.**

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

**Nuevo Surtido de Vinos**  
Excelente aceite para la mesa  
Vino Chianti y Vermouth  
**EN LAS CIUDADES DE ITALIA**  
FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

## Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 15 a Domingo 22 de Abril de 1928

Lunes 16

7 hs. Misa al Santo Rostro de nuestro Señor Jesucristo.

Miércoles 18

7 hs. Misa con Revestidos, por el finado Julio Sáenz.

Jueves 19

5 1/2 Misa al Santísimo (Renovación).

7 hs. Misa al Señor San José por los devotos y por la paz de Costa Rica.

7 p. m. Hora Santa.

Sábado 21

5 1/2 hs. Misa de Nuestra Señora de Mercedes.

Domingo 22

Misas a las 5, 6, 7, 8 (cantada) y 10 con plática todas.

### NOTAS

1ª.—Reuniones de la Cofradía del Santísimo 2-3 Señoras, 4-5 Caballeros.

2ª. Los domingos a las 6 1/2 de la tarde, hay siempre *Reunión de la Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paul*, para el socorro de las familias pobres. Se exhorta a todos los Caballeros que sean socios, o no, a concurrir a tan benéfica y social reunión cristiana, para oír los informes sobre las familias que sufren necesidad, y para ingeniar el modo de socorrerlas.

Es la Conferencia de San Vicente de Paul un grande y eficaz medio de hacer la limosna y ganar muchos beneficios celestiales.

Concurra Ud., le agradaará y santificará magníficamente el día festivo, como debe hacerlo todo cristiano.

### HOY HAY TURNO GENERAL PARROQUIAL

en la Merced. Se invita a todos los católicos a que concurren, para ayudar a los trabajos de la Iglesia. Y se invita a los bolcheviques y protestantes para que fiscalicen, pero al rededor de la manzana: porque en el recinto del Turno nada tienen que ver, ni que decir... mientras no tengan interés... en mentir.

### OCURRENCIAS DEL DIARIO SOCIALISTA «LA PRENSA»

Hace unos días dió este diario la noticia, de que, en la Parroquia de La Merced se había bautizado UN MUÑECO; y el cura se había embuchado por ello, *tres colones...!* Y se escandalizó La Prensa de Falcó, el socialista español, de que el Cura Valenciano ganará dinero con tales farsas...!

El lunes anterior dió la noticia de que en la Merced no se había hecho Monumento para el Jueves Santo, porque, sin duda Falcó, quiso visitarle... sabe Dios a qué horas en que le vino una corazonada de Religión y no le encontró...!

¿Para qué intentará descalificar cada vez más «La Prensa» su carácter de periódico, insertando mentiras a título de socialista irrespetuosa?

Siga por ese camino, que ya va sacando bastante las orejas, y a nosotros nos interesa conocer la especie... a que pertenece.

Pero La Prensa dice para su colete, lo de su maestro Voltaire ¡«Mentud mentid, que... algo queda...!»!

## Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central

### MISA

La Abuelita.....Langer.  
Cavatina.....Raff.  
En un Jardín de Melodías.....  
Intermedio. Sudds.

### CONCIERTO

1º. La mujer ideal. Pasodoble. Lehar.  
2º. Un Concierto en el Bosque. Obertura. Maye.  
3º. Cielo Azul. Tango. Bailester.  
4º. Los cuentos de Hoffman. Fantasia. Offenbach.  
5º. Idolizing. Fox Trot. West.

Domingo, 15 de Abril de 1928.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

## Cartago al Día

### Enlace

El caballero José Joaquín Dittel y la señorita María de los Angeles Campos, en porvenir no lejano se unirán bajo el yugo conyugal. Que Dios les otorgue el bálsamo del cariño para que perdure en sus corazones el amor conyugal.

### Exámenes

La preparación de los alumnos que llegan de las escuelas al Colegio de San Luis con el fin de cursar la segunda enseñanza, es bastante deficiente. Ha habido alumno que se ha presentado a examen y no ha podido resolver problemas sencillos de cubicación. ¿culpa de quién?

### Duelo

Francisca Fuentes v. de Peralta, Andrea Granados, y Cayetana Rivera son tres matronas que en vida merecieron estima de cuantos les conocimos, han partido para siempre de esta vida, dejando en su vida una huella de cariño. Reciban sus familias nuestra condolencia, por estas pérdidas irreparables.

### Agente de Policía

Felicitemos a don Francisco Navarro Mata por su acertado nombramiento de Agente de Policía del Barrio de Guadalupe. Creemos que este señor concluirá con algunos trasnochadores que vagan en altas horas de la noche.

### Corresponsal



## United Fruit Company

### Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

(Itinerario en vigencia a partir del 8 de Abril de 1928 hasta nuevo aviso)

|   |  |
|---|--|
| SERVICIOS<br>Limón<br>a<br>Nueva York<br>(Semanal)      | Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habara.   |
| Limón<br>a<br>Nueva Orleans<br>(Quincenal)              | Vapores COPPENNAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.  |
| Limón<br>a<br>Avonmouth<br>(Inglaterra)<br>(Quincenal)  | Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Trinidad, Barbados y Cristóbal. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escala en Kingston.   |
| Limón<br>a<br>San Francisco,<br>California<br>(Semanal) | Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen de San Francisco por la misma ruta los Jueves a medio día. |

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub agentes en San José, Srs. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH,  
Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA